



Protokollauszug

aus der
42. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Klima, Ordnung, Umweltschutz und ländliche Entwicklung
vom 21.02.2019

öffentlich

Top 4.1 Information zur Feuerwehrstatistik 2018

Herr Schulz (Fachbereich Feuerwehr) informiert zunächst, dass der neue Fachbereichsleiter, Herr Krawinkel, am 1.5.2019 seinen Dienst aufnehmen wird.

Herr Schulz führt anhand einer Präsentation, die diesem Protokoll anliegt, zur Feuerwehrstatistik 2018 aus.

Herr Jäkel erkundigt sich im Hinblick auf den vergangenen sehr heißen Sommer nach eventuell problematischen Waldbrandeinsätzen und den daraus resultierenden Konsequenzen für die nächsten Jahre.

Herr Walter bezieht sich ebenfalls auf den Extremsommer 2018 und möchte wissen, ob dieser zu einer Erhöhung der Einsatzzahlen geführt hat.

Herr Schulz teilt mit, dass die Kräfte der Feuerwehr der Landeshauptstadt Potsdam bei den problematischen Großwaldbränden eher unterstützend tätig waren, da Potsdam selbst im Vergleich nur kleinere Waldflächen besitzt. Die Hilfe bezog sich vor allem auf die Führungsunterstützung. Die Anzahl der Einsätze sei insgesamt nicht gestiegen, die der Kleinbrände war jedoch höher. Von erhöhtem Interesse für die Feuerwehr sei derzeit mehr die Entwicklung im Potsdamer Norden und welche Herausforderungen sich hieraus für sie ergeben. Hierzu werde derzeit ein Gutachten erstellt, welches voraussichtlich Ende 2019 fertiggestellt sein wird.

Auf Nachfragen von Frau Walter zu vorwahlabhängigen (längeren) Wartezeiten bei Notrufen sowie von Herrn Wohlfahrt zur Entwicklung der Thematik der Überstunden geht Herr Schulz ein. Beides sei aktuell unkritisch.

Herr Jäkel beschäftigt die Aussage von Herrn Schulz, dass die Feuerwehr im letzten Sommer nicht zum Bäume gießen herangezogen worden sei. Noch sei nicht klar, wie viele Bäume der Hitzewelle zum Opfer gefallen sind. In den nächsten Jahren wünscht er sich eine bessere Abstimmung zwischen der Landeshauptstadt Potsdam und der Feuerwehr.